
令和２年東根市議会第４回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和２年12月７日（月） 午前10時開議 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
元木十四男 

議   員 

１．小規模特認校につ

いて 

１．平成 27 年度に高崎小学校に小規模特認校制度を導入

してから今年度で６年目に入り、様々なことが見えてき

たと思う。そこで以下の点について伺う。 

（１）小規模特認校制度の導入に至った経緯 

（２）実績と効果 

（３）課題と問題点 

（４）新たな小規模特認校の考え 

教 育 長 

２．新型コロナウイル

スについて 

１．収束が見えないまま、第３波と言われ、新型コロナウ

イルスの感染者数は、むしろ増えている。本県において

も、小・中・高校生の感染が確認された。そこで以下の

点について伺う。 

 （１）児童・生徒が新型コロナウイルスに感染した場合

の対応と対策 

教 育 長 

２ 
高橋 弓嗣 

議   員 

１．本市における新型

コロナウイルス関連

の経済対策・支援制

度の状況について 

１．コロナ禍が続く中、これまで本市においても、様々な

経済対策・支援制度を実施してきたが、市としての見解

や効果、また、今後の考え方について伺う。  

（１）新型コロナウイルス感染症の拡大によって、商工

を中心とした本市経済に与える影響への見解につ

いて 

（２）これまで実施した経済対策、または、実施中の経

済対策の実績と効果について 

（３）長引くと予想されるコロナ禍だが、今後、市とし

て更なる経済対策の予定について 

（４）今後も経済対策と感染防止対策の両立が必要と予

想されるが、市の財政状態について 

市   長 

３ 
浅野目幸一 

議   員 

１．火災予防体制の確

保と市民防災力の強

化について 

１．消火器等による消防力向上について 

２．消防行政の動向とこれからについて 

３．消防体制の基盤の強化について 

市   長 

 

消 防 長 



 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

４ 
河村  豊 

議   員 

１．新型コロナウイル

ス感染症関連対策に

ついて伺う 

１．個人・世帯向け支援制度について 

（１）「ひがしね新生児特例給付金」の利用状況につい

て伺う。 

（２）生活困窮者の早期発見・早期支援について伺う。 

（３）更なる周知等、今後の対応、制度の延長方針につ

いて伺う。 

２．心の健康に対する取り組みについて 

 （１）「こころの健康相談」の利用状況、対応状況を伺

う。 

（２）「こころの体温計」のアクセス数と推移を伺う。 

 （３）相談・支援体制の強化について伺う。 

３．季節性インフルエンザ予防接種の助成拡大について 

（１）高齢者、妊婦の接種費用助成の利用状況を伺う。 

 （２）小児インフルエンザ予防接種費用助成について伺

う。 

市   長 

 

教 育 長 

２．行政のデジタル化

推進について伺う 

 

１．デジタル改革への取り組みについて  

（１）目指す方向性を伺う。 

（２）組織体制、人材確保について伺う。 

（３）市民にやさしいデジタル化推進について伺う。 

（４）デジタル弱者を作らないための取り組みを伺う。 

市   長 

５ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．持続可能な社会づ

くりに向けた「災害

対応の強化とひがし

ね強靭化」について 

１．７月豪雨における本市災害対応の検証と対策を伺う。 

２．災害対策本部活動マニュアルの見直し状況を伺う。 

３．災害対策基本法の見直しに伴う避難における個別計画

の策定状況を伺う。 

４．東根市地域防災計画の改定に向けた考え方を伺う。 

５．国土強靭化地域計画の実現に向けた方針を伺う。 

市   長 

２．子どもの安心安全

の確保に向けた対策

の強化について 

１．学校における防犯システムの現状と強化に向けた方針

を伺う。 

２．不審者などへの危機管理マニュアルの現況及び通報や

保護者等への連絡方法の状況を伺う。 

３．気候変動に伴う災害や不審者への備えに向けた訓練の

状況を伺う。 

教 育 長 



令和２年東根市議会第４回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和２年12月８日（火） 午前10時開議 

 

 

 

 

 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

６ 
東海林克彦 

議   員 

１．鳥獣被害対策につ

いて 

１．農地等への侵入防止柵の整備実績はどのようになって

いるのか。また、次期計画でも引き続き整備を掲げるの

か。 

２．イノシシ等の個体数を減らすため箱わなを用いて捕獲

しているが、わなの設置数や捕獲の実績はどのようにな

っているのか。 

市   長 

２．水銀灯のＬＥＤ化

について 

１．2021年度より水銀灯の製造・輸出入が禁止されるが、

本市における水銀灯の使用状況はどのようになってい

るのか。 

２．水銀を使用するランプのＬＥＤ化等更新計画を策定

し、早期の対応を目指すべきと思うが市の考えはどう

か。 

市   長 

７ 
清野 忠利 

議   員 

１．東根市の米政策に

ついて 

１．農林水産省は、2021年産主食用米の適正生産量を693

万トンに設定した。この設定は、2020年産と比較した場

合、生産量では過去最大の 30 万トンの減産となり、主

食用米を生産する全ての農家が作付面積の５％を転換

することが求められることになる。これを踏まえ、東根

市における生産量や減反をどのように見込んでいるの

か。 

２．国は、減反を守れば米の価格が保たれると指導してき

た。今年生産分の仮渡金では、前年比ではえぬきが 800

円、雪若丸が1,000円の下げ幅となった。この下落につ

いて、再生協議会では、どのように捉えているのか伺う。 

市   長 



 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

８ 
植松  宏 

議   員 

１．新型コロナウイルス

「第３波」について 

１．新型コロナウイルス「第３波」の感染拡大が進む

中、本市における今後の感染防止策をどのように考

えているか。 

（１）これまでの対応策と今後新たに追加する予定

の対応策について 

（２）10月にＴＶ放映されたＰＣＲ検査センター設

置をめぐる県医師会と行政側の対応の経過につ

いて 

（３）今後クラスターの発生を抑え込むためにも、

市内医療機関、介護施設等の各職員に、ＰＣＲ

検査を定期的に実施するべきではないか。 

（４）仮に市内で陽性者が出た場合、患者や家族に

対する誹謗、中傷を防ぐ手立てをどのように考

えるか。 

市   長 

２．市内の「未婚者」の

増加について 

１．全国的にも人口の減少、少子化が急速に進んでい

るが、その背景には「未婚者」の増加が挙げられる。

県政アンケート調査結果によれば、結婚しない理由

として「適当な相手に巡り合わないから」「自由さや

気楽さを失いたくない」と答えている若者が上位を

占めている。本市の対応策について伺う。 

（１）「第４次東根市総合計画」では、合計特殊出生

率を令和２年「1.7」を目指すことを掲げている

が現時点の実数はどうか。 

（２）「第４次東根市総合計画」では、「出会いの提

供など、関係団体と連携しながら積極的に取り

組む」と記載されているがその実績はどうか。 

 （３）本市も加盟している「山形出会いサポートセ

ンター」のイベントを積極的に取り組むべきで

はないか。 

市   長 

９ 
原田 利光 

議   員 

１．令和２年７月豪雨に

おける本市の対応の

検証と今後の課題に

ついて 

１．対策本部は、どのような活動を行ったのか。 

２．土砂災害、浸水被害、火災など複合災害発生時の

対応について 

３．災害対応で得られた課題と今後の取組について 

市   長 

  

消 防 長 



 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

10 
山科 幸子 

議   員 

１．神町地区のまちづ

くりについて 

１．新型コロナウイルスの感染拡大が続くなか本市財政の

見通しが不透明な中においては、優先的、重点的な施策

の計画的な推進が重要である。 

  東根市の人口増加を牽引している神町地区のまちづ

くりにおいて重要課題である、次の点について伺う。 

（１）神町小学校跡地について 

（２）神町駅の東西横断自由通路について 

市   長 

２．押印の見直し、書

面・対面主義の見直

しについて 

１．私たちは国が示した「新しい生活様式」に取り組みな

がらライフスタイルやビジネススタイルを見直しして

いることから、行政における押印の見直し、書面・対面

主義の見直しについて前定例会において取り上げた。 

  その後、現政権では押印廃止やＦＡＸ廃止等さまざま

な分野で見直しを推進し、デジタル庁の発足を目指して

いる。 

  そこで、本市の取り組みについて伺う。 

市   長 

３．少子化対策につい

て 

１．東根市は子育てや教育施策を展開してきたが、今後は

少子高齢化による人口減少社会が見込まれている。 

  そこで本市における少子化対策の一環として、次の点

について伺う。 

（１）結婚生活支援事業について 

（２）産後検診の支援について 

市   長 

４．学校給食について 

１．学校給食は児童及び生徒の心身の健全な発達と食育に

おいて極めて大きな教育的役割があるので、本市の学校

給食について伺う。 

（１）安心安全でおいしい学校給食について 

（２）管理運営体制について 

教 育 長 


